
・意見・希望数    73

・意見・希望提出者の住所と年齢

【特徴】

市内１７％

東葛地区を含めると４４％

県内６１％

首都圏内 ９０％

【特徴】

意見・希望の提出者は10歳未満と50歳代が多い

20歳以下が５０％を占める

中身も感想、ミュージアムショップ商品への要望が多い

令和4年度 来館者からの意見・希望集計
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空欄



・意見と希望

意見 希望

見たことがない鳥がみたい

カフェがあるとよい

分かりやすく印象的な展示。素晴らしい

楽しくてまた来たい。絶滅した鳥を展示するのがすごい。 魚・動物などを展示してほしい

鳥のスタンプが欲しい

鳥の文房具（鉛筆、消しゴムなど）を置いてほしい

初めて来た。勉強になった。小さな鳥は可愛らしくて癒され

た。

静かで集中できたが、少し怖い。音があったらさらにゆっく

り見られたかもしれない。

鳥柄プリントのTシャツが欲しい

ハシビロコウが見られてよかった。 子どもにとって実用的な鉛筆などを置いてほしい。

大変素晴らしい標本を見せてもらった。
学芸員に話を聞くにはどうしたらよいか。来館者にわかるよ

うに表示してあると嬉しい。

リアルだった

手賀沼トライアスロンの度に来館している。展示が素晴らし

い。もっともっと情報発信して多くの方々に来て欲しいと思

う。

愛知県にも寺山自然科学博物館は小規模ながら素晴らしい館

ががあり、ブッポウソウとコノハズクが特集されている。ぜ

ひコラボしてほしい。

ダチョウが大きくて怖かったけれどリアルですごかった。

場所があること自体知らなった

楽しかった もっと色々な鳥が見たかった。

鳥の骨のつくりがよく分かった もっと色々な骨などを展示してほしい。

楽しかった。特に展示室 鳥の鳴声の笛の種類を増やしてほしい。

モアの骨に驚いた。またお母さんと来たい。

鳥の骨がすごかった。鳥のクオリティがすごかった。

色々な鳥を知れて嬉しかった。勉強ができた。 普段見れない鳥を見てみたい。

すごくよかった。
ショップをもう少し大きくしてほしい。かわいいマニキュア

やメイク商品が欲しい。

鳥のことが知れた。スタンプやミュージアムショップのとこ

ろがよかった。

絵を描くのに羽の生え方描き方が図鑑などには詳しく載って

いなかったので本物を見たいと以前から思っていた。よかっ

たです。

野鳥（の展示）だけなのですね。トウゾクカモメが詳しく知

りたかった。

3年前に来館したとき気軽なお土産になるような品がなかっ

た。お菓子のようなものがあるとよいと伝えたら今回クッ

キーがあってよかった。おいしいし鳥博ならではのお土産に

なる。鳥が好きでバードカービングもかじっているのでまた

見学に行きたい。鳥博の発展を心から祈っている。

鳥をもっと小さくしてください。鳥の目と嘴が怖いです。

15年ぶりくらいに来館。変わらず参考になるとても興味深い

展示で楽しかった。

ミュージアムショップの商品価格が大変リーズナブルでとて

も素晴らしい。ぜひ継続してほしい。（前回購入した皮のし

おり100円は今も使っている）

鳥の名前がわかるので家の近くに来る鳥の展示をしてほし

い。

ショップの会計にクレジットカード払いができるようにして

ほしい



また来たいと覆える素敵な場所だった。リアルタイムで手賀

沼地域の鳥の情報を見ることができるのが素晴らしいと思い

ました。インスタグラムも素敵です。

オオバンのぬいぐるみは脚をもっと作りこんだものが欲し

い。

展示内容が細かく丁寧でとても興味深かった。
鳥凧の制作キットを販売してほしい。作ってみたいし家に飾

りたい。

ものすごくリアルな鳥などを見れたのでよかった。楽しかっ

たのでまた来たい。

ものすごくよかった。 （開館）時間をもう少し延ばしてほしい。

とても迫力があって楽しかった

ヒクイドリとカワセミが素敵です。

たくさん鳥がいてとても楽しかったです。

展示がびっくりする個体充実していてまた来て勉強したいで

す。本館をもっと知ってもらいたく、周囲に紹介したい。

とても楽しかった。またいつでも来たい。 ゲームをもっと増やしてください

近年「鳥は恐竜だ」という話がメディアで流れるので鳥と九

龍との関係についての説明があるとよおい（学術的に恐竜の

一種らしいが理解しづらい）

手賀沼でどういう鳥が見られるかがよく分かった。ミコアイ

サを見ていたい。

他の日本の鳥にも赤いシールを貼ってほしい（オウチュウな

ど）。そして新分類にしてほしいです（オオブッポウソウ目

など）

2階の展示フロアにもう少し鳥を展示したほうがよい気がす

る。でもすべてよかった。
また来たい。JBF以外にも無料の日を作ってください。

音や触れるものもあってとても楽しかった。小さい子どもも

触ったりできて、いろいろな剥製があってとても勉強になっ

た。

鳥のペン型消しゴム（鳥の模様の付いたノック型消しゴム。

ピンクと青の2種類）

鳥の鳴声がボタンを押すと聞こえるようになればわかりやす

い。家に来た鳥の鳴声がまず聞こえるのでどの鳥かわかりや

すい。

もっとハンコを増やしてください。楽しかったです。

手賀沼周辺に生息するたくさんの生き物たちを間近で見られ

てよかった。

ゲームが面白くて鳥のことがよく分かった。色々な鳥がいて

すごくかっこよかった。

鳥がでかい

SNSで知って来館した。展示内容は素晴らしいボリュームで

驚いた。飛ぶ仕組みは知っているようで知らない内容も多

く、友人にも勧めたいと思った。

２Fの鳥の鳴声展示の種類を増やした方がよい特に身近に生

息する種の鳴声と姿と名前をリンクさせることができ、一層

身近に感じることができるのではないか。

近いので何度か来ている。展示が変わっていくのであきな

い。スタッフもみな親切で嬉しい。変わらない良さと変わっ

ていく良さの両方を感じる。オオバンの足跡の順路がかわい

い

3階テラスのガシャモクが水の状態でよく見えない。もう少

し見やすくなるとありがたい。ガシャモクを大切にしてくだ

さい。

10年ぶりくらいに来館した。ハチドリを見つけて満足した。

鳥の種類の多いのに驚きます。

鳥があってすごかった

鳥のしぐさ、求愛、給餌が書かれた本



塗り絵のバリエーションを増やしたらよいと思った。見学

ノートは難しかった。鳥のクイズは面白かった。展示が細か

くて勉強になった。

見学ノートに書きこむ用の鉛筆を貸出ししてほしい。

久しぶりの訪問。孫とゆっくり見学できた。
ベビーカーを押してみられるようスロープを付けるとよいと

思う。

グッズや鳥についてをもっと書いてほしい。子どもから大人

までわかるような工夫があれば（よいと）思った。

鳥の骨を見てみたらいろいろな形の骨があって楽しかった。

嬉しい学びをした。グッズを作ってほしい。

鳥のふれあいやてんじがもっとたくさんあった方が小さい子

供にもよいと思う。
館内では食べないので袋詰めのクッキーを置いてほしい

卵の展示をもっと増やしてもよいかもしれない。

天皇一族が来るところだから満足した。

たくさんの剥製がとても見ごたえがあってとても楽しかっ

た。
飾ってあるイラストのグッズを作ってほしい。

てがたんに参加した。いつも気づかない鳥や生き物、植物を

教えていただき楽しかった。

これからも手賀沼や利根川にいる鳥と出会えるツアーの企画

をお願いします。

学芸員に質問したかったがいなくてできなかった。 もっと質問しやすい環境にしてほしい。

オオバンのグッズ（ハンカチなど）を作ってほしい

鳥がいっぱいいてびっくりした。ソーシャルディスタンスの

はすごいと思った。3階の模型にもたくさんあってびっくり

した。パンフレットがあって嬉しい。面白い。

ここがよすぎて希望はない。記念スタンプもあってとてもよ

い。嬉しい。

ウロコインコのグッズが欲しい

バードコールがグッズコーナーからなくなってしまったよう

で残念。何か日持ちするお菓子等は無理でしょうか（置けな

いか）

細かい説明や解剖学的な視点含め感動した。素敵な展示。こ

れからも楽しみにしている。

ミュージアムショップでクレジットカードかICカードが利用

できたらうれしい

鳥の種類、生態、行動とどれも丁寧な展示が見れてとても楽

しかった。機会があれば来ようと思う

文鳥に関する展示をもっと増やしてほしい。友達に聞いて来

てみたがとても楽しかった。

ミュージアムショップに抱き枕、ハンカチなど文鳥グッズを

たくさん入れてください。

とても楽しかった。また来ます。 オオバンのグッズをもっと出してほしい

千葉県に博物館があるとは知らずとても楽しく見ることがで

きた。とりクイズのゲームも楽しかった。

オオバンの足跡のグッズが欲しかった。タオル、トートバッ

グが買いたい。

楽しかったよ。面白かった

カラスのグッズが欲しい


